
伝えしたRI会長テーマやロゴがなくなる噂、会長

卓話でお伝えしたSRFの話、おそらく殆どの皆さ

んはご存じなかったのではないでしょうか。正し

い情報がなければ自己教育もクラブの発展に資す

る正しい判断もできません。これからのクラブリー

ダーの皆様と、関係委員会の皆様の意識改革と取

り組みを期待いたします。

　次に、例会では、先輩後輩など世俗の身分関係

や、大が小に優るという価値観を捨てて、仲間ど

うし「平等」であることが要求され、これがある

からこそ例会で自己教育が可能になります。

　最後に、例会では、茶道でいう「一期一会」の

精神が必要です。これは、出会いは一度限りのも

のであると考え、心をこめてもてなさなければな

らないという教えですが、ロータリークラブの例

会におけるお付き合いにも同じ事が言えます。ロー

タリークラブの会員は毎週例会で会うのですが、

その毎回を一度限りのものだと考えて、心からの

お付き合いをすることが自己教育にもなるのです。

　このように、例会は活動の基本であり非常に重

要です。会員の自己教育を促す例会運営は五大奉

仕の中の「クラブ奉仕」に属します。昨今の奉仕

の実践を重視する風潮の中ではマイナーな印象を

感じるものですが、実は「クラブ奉仕」こそ、自

己教育を基本とするロータリーの本質を支えるも

のです。是非、「クラブ奉仕」に対する認識を改

めていただき、素晴らしい「クラブ奉仕」を実践

していただくよう期待しています。
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◆  会 長 時 間  ◆

2024年３月14日　第2555回例会
３月第２例会

本年度会長テーマ

No.
2584

Club of Hiroshima West

RI会長テーマ：Create Hope in the World

「世界に希望を生み出そう」 「50年の過去に感謝し、50年先の未来を築こう」

本年度会長テーマ Build FUTURE

諏訪（浩）会長

　

　　　　　　　　　　「ロータリアン」と「ロー

　　　　　　　　　タリークラブの会員」とは別

　　　　　　　　　物だという言葉があります。

　　　　　　　　　両者の違いは、ロータリー哲

　　　　　　　　　学を受諾してしっかり自己教

　　　　　　　　　育に励もうとするか、そうで

ないかの違いです。この立場に立つと、ロータリ

アンになるためには常に学ぼうとする姿勢が大切

ですが、その主たる場はロータリークラブの例会

です。例会という学びの絶好の機会に、毎回、何

かを学んで帰ろうとする姿勢が非常に重要です。

　では、例会が学びの場になるためには何が必要

でしょうか。まず、クラブが学びのチャンスを会

員に提供しなければなりません。よく言われるよ

うに、例会プログラムは娯楽に終始するのではな

く、自己教育に役立つロータリー情報や、ロータ

リー精神に基づいて正しく職業を実践することに

役立つ情報を提供しなければなりません。こうし

た「教育的要素」こそが、ロータリークラブが他

の社交クラブと一線を画すところであり、逆に言

えば、ただランチして既存の人間関係を上塗りし

て楽しく過ごすだけのクラブであれば、ロータリー

でなくても良いのであって、他の社交クラブと何

も変わらないということであります。

　しかし、近年はクラブによるロータリー情報の

提供が十分ではない傾向があるようです。以前お

ロータリーは自己教育運動です。

【「クラブ奉仕」にロータリーの本質が存在する】

「水 と 衛 生 月 間」



　　地のたくさんのロータリアンの方々に会い、

　　スピーチなどをする予定です。

　● 旅行・見学等の参加について

　　現在家族と１週間かけて旅行をしている最中

　　です。ルイジアナ州、ミシシッピ州、アラバ

　　マ州、フロリダ州、ジョージア州、サウスカ

　　ロライナ州を家族と車でまわる予定です。

　　３月９日㈯、広島ゴルフ倶楽部 鈴が峰コース

　で第９回紫友会例会を26名の参加で開催いたし

　ました。

　　優勝は、OUT41　IN40　グロス81　H.C.

　12.6　ネット68.4で梶本君が勝ち取られました。

　シニアの部の優勝も梶本君で、今年から設定さ

　れたグランドシニア（80歳以上）の部の優勝は

　福田君でした。準優勝は北村君、３位は中岡君、

　ブービー賞は西原君、ベスグロ賞もグロス81の

　梶本君でした。

　　次回例会は４月29日（月・祝）、14RC合同懇

　親ゴルフ大会と併せて、広島カンツリークラブ 

　西条コースで開催いたします。

　 例会終了後、４階「アマリリス」において３月

　 定例理事会を開催いたしますので、理事会メン

　 バーは出席願います。

　　ロータリーの友誌紹介

　　　　　　　　　　　　　　　　上野　壮亮

　● あなたの健康状態について

　　40℃を超える高熱を経験しましたが、ファ

　　ミリーの手厚いサポートで無事完治しました。

　● 通学・勉強状況について

　　ついに３学期目も終わり、いよいよ４学期目

　　になります。この留学の終わりをじわじわと

　　感じてきています。３学期目の成績も無事合

　　格点を取りました。

　● 家庭生活について

　　最高です。このレポートを書いている時も家

　　族と一緒にジョージア州へ旅行に来ています。

　　この１週間をかけて新しい５つの州をまわる

　　予定です！

　● 行事参加状況（ロータリーの例会等）

　　４月にミーティングがあり、そこでやっと現
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青少年交換派遣学生 月例報告書（２月分）

𠮷田（大）幹事会務報告

会報雑誌・広報委員会　　　古屋君

本　日（３月14日・木曜日）

　会員数　91名　　出席者　78名

　欠席者　13名　　ご来客　 0名

　ご来賓　 0名　　ゲスト　 0名

　　　　　　　　　　 計　　78名

　4週前の例会2024年2月8日・木曜日

　　　　　出席率　100％

大地君出席報告

プログラム・出席委員会

委員会報告
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ドレスアップして食事もしました！

紫友会　　　中村（光）世話人

同好会報告



　 大地君（自主申告・ダブル）

　 　ANAクラウンプラザホテル広島５階、和食

　 と中華の歓送迎会プランのご案内をBOXに入

　 れさせていただきました。

　 　フリードリンク付きでさまざまな金額帯のプ

　 ランをご用意しており、ご予算に応じての対応

　 も可能です。少人数から、40名様程のご宴席

　 にご利用いただければ幸いです。

　 諏訪（浩）会長（自主申告）

　 　先日の夜間例会で開催された「格付けチェッ

　 ク」でGACKTにならせていただきました。

　 　これも常日頃の真剣な「お遊び」の成果で

　 す。さらに遊びに励みます。ありがとうござい

　 ました。

　 香川（基）君

　 　中国新聞３月12日号に、14日のホワイトデー

　 に向けた商戦が盛り上がっていると掲載されて

　 いました。

　 　男性から女性へのバレンタインデーのお菓子

　 にとどまらず、自分や家族、友人向けなど幅広

　 い贈り先を想定し、カヌレやチーズケーキなど

　 多様な菓子を用意し、コーヒーやイートインの

　 スイーツを充実させている店もあるそうです。

　 　福屋 八丁堀本店の地下１階に特設コーナー

　 を設け、三原市の「古民家カフェ&宿　むすび」

　 から取り寄せたバスクチーズケーキやチーズ

　 プリンを取り扱っているそうです。

　 　ホワイトデー商戦の販売促進を祈念申し上げ

　 ます。

　 紫友会 優秀成績の皆さん

　 　３月９日㈯、広島ゴルフ倶楽部 鈴が峰コー

　 スにて、第９回紫友会が開催されました。優

　 勝の梶本君はベスグロとシニア優勝を含めダブ

　 ル×２。準優勝の北村君、３位の中岡君、ブー

　 ビー賞の西原君、グランドシニア優勝の福田君

　 も出宝をよろしくお願いいたします。

　 中岡君

　 　経済レポート（赤）３月５日号の美輝凛（びき

　 りん）というコラムに㈱ナカオカさんが、ヘル

　 スケアジュエリー「LOHAS（ロハス）」を昨

　 年末から取り扱っており、大変人気を博してい

　 ると掲載されていました。

　 　LOHASはオリンピックメダルと同色で、熱

　 伝導率は銀・銅・金の順に高く、この三つの

　 金属が使用されているそうです。動力が要ら

　 ず、身に付けるだけでも温もりを体験できる

　 エコな一面も併せ持った商品です。

　 　今月23日・24日にLOHASに関する無料体

　 験会をナカオカ本店で開催予定。皆様に「10

　 分で変わる」を体験していただけますので、

　 ぜひご来店くださいませとのことです。
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会員記念日

梶本君　　　上野（純）君　　　瀬﨑君

安部君　　　古本君　　　　　中川君

柴田君

（ ７ 名）

３月お誕生日おめでとうございます。祝祝

小橋君（22年）　　　笹野君（17年）

松岡（輝）君（14年）　　浜田君（14年）

荒谷君（08年）　　　玉木君（02年）

崔　君（01年）

連続出席100％（ ７名 ）祝祝

崔　君　　　　 松岡（輝）君　　 田川君

上野（純）君　　 古屋君　　　　 川西君

中川君　　　　 児玉君　　　　 木村君

村上（智）君　　 北村君

ご結婚記念日おめでとうございます。

（11名）

スマイルボックス S A A  村上（健）委員長



　「下岡タイヤ産業とは、タイヤのリサイクルで

環境保全、省資源化を実現し、次世代へ豊かな自

然環境の継承を目指す会社である」。

　以上ありがとうございました。

　本日の卓話のテーマは『建設業の現状と課題』

についてお話します。建設業も多くの課題を持っ

ていますが、本日は担い手不足について絞ってお

話します。

　建設投資額は平成４年の84兆円から、平成22年

には42兆円（50％減）まで落ち込み、その後増加

に転じ令和５年に70兆円（16％減）となる見通し

です。

　就業者数は平成９年に685万人、令和４年には

479万人とピーク時の30％減となっています。更

に問題なのが高齢化の進行です。令和４年で55才

以上が３割以上を占めることになり、29才以下は

１割となっています。

　技能者は455万人から302万人と133万人減（34

％減）と大きく減少しています。

　公共工事設計労務単価の推移です。就業者数が

ピークの平成９年は19，000円、建設投資が底の平

成22年は13，300円（▲30％）、令和６年は23，600

円（＋24％）、平成24年比較では75％のアップに

なり、12年連続の上昇になっています。単価は上

昇していますが、若手の技能者は増加していない

のが現状です。60才以上の技能者は全体の４分の

１を占めており、10年後には大半が引退すること

が見込まれます。

　労働人口と出生率の関係です。労働供給余力が

　本日の卓話のお題は「下岡タイヤ産業とは何の

会社か？」です。

　当社はタイヤのリサイクルをする会社ですが、

下岡タイヤ産業という名前ではタイヤのリサイク

ルに辿り着きにくいと思います。そこで、当社の

事業内容をご説明しようと思います。

　まず初めに、タイヤはどこから集めてどうやっ

て処理されているのか、また、その処理されたタ

イヤは最終的にはどこに行くのか、について説明

いたします。

　タイヤの回収先は、カーディーラー、タイヤディー

ラー、自動車整備工場、運送会社などで、回収し

てきたタイヤは、中古タイヤとして売る等に選別

して再利用します（リユース）。そこから漏れた

再利用できないタイヤで、乗用車のタイヤは１イン

チに破砕して、石炭の代替燃料として工場での発

電に使われます（サーマルリサイクル）。また、

トラックのタイヤはさらに細かく２〜３ミリ程度

に粉砕して人工芝の緩衝材等の原材料として再利

用されます（マテリアルリサイクル）。

　こうして各所から集められたタイヤは、リユー

ス、サーマルリサイクル、マテリアルリサイクル

されるものとして、それぞれが業者の元へ届きま

す。また、タイヤの中に含まれるスチールに関し

ても破砕粉砕の過程でゴムと分離して、鉄として

再生利用されます。このようにタイヤはほぼ100

％リサイクルされます。

　では、どの程度環境保全に貢献できているの

か。こちらを調査会社に依頼したところ、当社の

環境検量は事業活動に伴う二酸化炭素排出量に比

べ、23倍と相当大きいものになっていることが分

かりました。

　以上を踏まえて、「下岡タイヤ産業とは何の会

社か？」という問いに答えて卓話を終わりたいと

思います。

−4−

新会員卓話新会員卓話

　　　　津 村  昌 史 君

　　　　下 岡  　 均 君



年々少なくなっており、人口減が加速しており、

人手不足はこの先一段と強まる見通しであります。

８年連続減少、過去最少人数となっています。

　建設分野で活躍する外国人の数は約11万人で全

産業の約６％です。令和元年に、「新・担い手３

法」が成立しました。適正工期の発注（土日閉

所）、施工時期平準化、長時間労働の是正、担い手

の処遇改善、働き方改革などが盛り込まれていま

す。今後、担い手不足を解消していかないと、世

の中のインフラ整備もままならない状況になって

行くと予測されます。

　㈱NIIZAWAは廿日市から山口県岩国市の間で

自動車の販売、メンテナンスを行う会社です。

　私は大阪の調理学校を出てホテルのイタリアン

レストランに就職するほど料理が好きで、魚を捌く

ことと、釣りが趣味です。もしよろしければ、金

曜のお昼前にRCCラジオで釣りのラジオ番組もし

ておりますので、ご拝聴いただければと思います。

　私はもともと父が営む自動車の板金塗装の会社

で働いておりましたが、兄もおりましたので自分

で会社を立ち上げ独立したのが10年前になります。

とにかく40過ぎまでに30億の会社にするんだと

いう気持ちで突っ走って仕事第一で生活しており

ました。家族にも大変迷惑をかけたと思います。

父からいつも言われてました「とにかくどのよう

な方にも、どのような場面でも、おかげのげで謙

虚にすること」と。八條さんや柳原さんなど周り

の素晴らしい先輩方に恵まれ、なんとか40歳まで

の第一の目標が達成できました。

　私は本当に頭も悪く、自分でも発達障害なんだ

と思ってますが、逆に捉えると１度決めたことは

最後までやり通さないと気が済まない性分でござ

います。それとかなりの潔癖症でもあります。ど

のぐらいかと申しますと、テーブルの上のテレビ

やエアコンのリモコンがきっちり揃ってないと気

持ち悪いですし、釣りに行った後も大体１時間ぐ

らいは掃除しております。なので会社内の評価制

度の中でも「整理・整頓・清掃ができるか」を一

番大事にしております。妻はＢ型なので丁度よく

夫婦生活もバランスが取れております。

　そろそろ結びになりますが、歴史と伝統ある広

島西RCに入会させていただいてまだ８ヶ月です。

年も一番若く最初は非常に怖かったのですが、こ

のクラブは本当に温かい方々ばかりで安心しまし

た。木本さんいつもありがとうございます。これ

からもクラブに貢献できるよう尽力いたしますの

でよろしくお願いいたします。
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日 時 テ　　ー　　マ

3/28㈭

「広島市の水道の誇り」
　　広島市水道局 企画総務課

　　　広報広聴担当 課長　松尾　和子 様

卓話予告

　　　　新 沢  亮 二 君

〜高校時代からの趣味〜

クロモリ（クロームモリブデン鋼）フレー
ムのロードバイク（ブリヂストン）です。
上の写真（左が私）は高校１年の夏に江田
島を１周した時のものです。
もう１枚（下）は現在の相棒（パナソニッ
ク）です。

土
井
　
英
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例会日・木曜日  12:30〜13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会　長　諏訪　昭浩

幹　事　𠮷田　大蔵

事務所・〒730-0011  広島市中区基町6-78
　　　　リーガロイヤルホテル広島13F
　　　　TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870
　　　　E-mail：hwrc@godorc.gr.jp
作　成・会報雑誌・広報委員会

広島西ＲＣ 検索

１．真実かどうか？
２．みんなに公平か？
３．好意と友情を深めるか？
４．みんなのためになるかどうか？


